

El Correo de Gerona

Diario de la tarde de avisos y noticias

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Gerona al mes. 1.50 Pts.
Fuera de Gerona, trimestre. 5
Ultramar y Extranjeros. 15

PAGO ADELANTADO

Redacción y Administracion

Albareda 13, segundo

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES
La Correspondencia al Director

Dirección telegráfica **CORREO-GERONA**

ANUNCIOS

REMITIDOS Y ESQUELAS

á precios convencionales
Número suelto.
Número atrasado.
Paquetes de 25 números

AÑO VII

—Gerona— Lunes 31 de Julio de 1899—

MÉDICO HIGIENISTA

Especialista en enfermedades venéreas
y sifilíticas

JUAN

JORDI

Consulta de 12 á 1.

Zapateria Vieja, 7, 1.º

GERONA

Fábrica de Carbones de Boa

CALLE DEL CARMEN, 13, GERONA

Sustituyen á los carbones vegetales, obteniendo una economía por lo menos de un 25 por 100.

PRECIOS EN LA FÁBRICA

Por arrobas de 10 kilos, á 0.80 pesetas los 10 kilos	
Por quintales de 40 » á 3.00 » los 40 »	
Pasando de 10 quintales, á 2.75 » los 40 »	
A DOMICILIO	
Por quintales de 40 kilos, á 3.25 » los 40 »	
Pasando de 10 quintales, á 2.90 » los 40 »	

Las notas de pedidos de Carbones para ser llevados á domicilio, podrán hacerse en todos los Estancos de esta capital y sus afueras, y serán atendidas al día siguiente.

Sección religiosa

Santo de mañana

San Pedro A.

Cuarenta Horas

Iglesia de las Bernardas

Distingamos

Debieran cesar las malas artes que emplean las pasiones personales en la llamada «política interior»; pero no sucede así, sino que toman pié del separatismo esas malas artes para ejercitarse y lograr sus menguados fines.

La primera habilidad consiste en confundir deliberadamente y presentar en la opinión como una misma cosa, al separatismo y al autonomismo administrativo, á los enemigos de España y á los buenos españoles que desean para esta el concurso y el refuerzo de las energías locales y regionales. Hemos reclamado siempre contra esa confusión y seguimos reclamando ahora que la vemos renovada.

A nuestro juicio, sucede todo lo contrario: la mejor y más eficaz receta contra el separatismo, es decir la descomposición cadavérica del cuerpo nacional, no sólo consiste en la tonificación del elemento director para que pueda ser garantía de derecho y de justicia para todos, sino en el desenvolvimiento sano y vigoroso de las energías locales, á la sombra de aque-

lla garantía. El espíritu catalán, el valenciano, el gallego, el vasco, el aragonés, lejos de contribuir al separatismo, son murallas contra este, que refuerzan las defensas del baluarte español. Es la variedad coadyuvando armónicamente con la unidad á la salud y á la vida del organismo nacional. Es el amor á la patria única, sumándose el amor á la patria grande para querer á España.

Y viceversa; toda la política que tienda á matar la vida local, centralizando absurdamente y con fines inmorales los servicios ajenos á los nacionales, tiranizando indignamente á los ayuntamientos para convertirlos en miserables agencias electorales, y convirtiendo en botín de caciques y diputados de tres al cuarto los intereses de los municipios y de las provincias, es una política separatista, disgregadora, venenosa, mortal de necesidad para España. Esa es la política disolvente: ahí está la raíz del separatismo.

Las manifestaciones en favor de la independencia ó de la anexión que de vez en cuando surgen como relámpagos en algunas comarcas, no son más que protestas contra el gran crimen que desde Madrid viene cometiéndose en daño del honor, la vida y la hacienda de las provincias españolas, contra esos funcionarios rapaces de la administración central, grandes y pequeños: desde el que atisba al contribuyente en el sillón de una oficina, hasta el que le aguarda en la aduana ó en el fielato, desde el gobernador que espera en acti-

dad de cazar al alcaide, hasta el juez que hace de la vara una caña de pescar, se dirige en furiosas y revueltas oleadas la protesta inconsciente de las muchedumbres, que a veces toma ese caracter criminal del separatismo. Distingamos, pues, distingamos siempre entre el separatismo y la autonomía municipal y provincial.

POLITICA INTERNACIONAL

A pesar de todos los aprestos militares que hacen continuamente las naciones «poderosas», todas sin embargo, aprovechan cuantas ocasiones se les presentan para demostrarse simpatías, aun las que en la actualidad se hallan más enemistadas. Así tenemos á Francia y Alemania, cuyos mútuos rencores son bien conocidos, y á pesar de ello el Emperador alemán ha aprovechado la presencia del barco escuela de guardias marinas franceses «Iphigénie» en un puerto germánico para ir á bordo del citado buque á hacer las más cariñosas demostraciones de amistad á la nación francesa.

Los telegramas de mútua felicitación cruzados entre Guillermo y el presidente de la república francesa Mr. Loubet, han hecho público y notorio este suceso.

Sin embargo, los franceses no dan á este acto gran importancia, ni por ello olvidan las ofensas que les tiene inferidas el imperio germánico, pues al decir de ellos, es una amistad hipócrita la que les brinda el sucesor de Federico I, siendo una prueba de ello, la orden recientemente dada,

prohibiendo terminantemente el uso de la lengua francesa de las provincias de Alsacia y Lorena.

Y que los franceses no perdonarán nunca á los alemanes, lo prueba la simpatía con que los marineros franceses exclamaban después que hubo terminado su visita al emperador.

¡Cuidado que tener el tipo de venir á visitarnos!

«Nom de Dieu!» Los deseos del emperador alemán de congratularse con los franceses, no obedecen, más que al de contrarrestar el poder creciente de la vieja Albión, hoy mayor todavía, con la probable unión de los ingleses con los norteamericanos, unión muy natural por ser ambas razas muy semejantes, por ser origen, por su ambición desmedida, por su espíritu comercial y por su afán de dominar en todas partes.

Por eso Alemania en vista de esta unión y de la que existe entre Rusia y Francia quisiera entrar en esta última, para poder plantar cara á Inglaterra en caso de estallar algún conflicto entre ambas naciones.

Italia también se esfuerza en hacer ostensibles muestras de amistad á Francia, para poder contar con su ayuda, y con ella hacerse respetar.

De modo, que hoy la nación francesa puede decirse que es el «niño mimado europeo» y la cabeza de esta poderosa unión que para cortar vuelos á los ambiciosos, se está formando.

Lástima que nosotros, nación por la que siempre han sentido cariño los franceses y nos lo tienen actualmente, como lo prueba, la reciente visita de sus escuadras

FRANCISCO TERRADES

MÉDICO-CIRUJANO

Especialista en PARTOS y ENFERMEDADES PROPIAS de la MUJER
Consulta de 9 á 10 y de 2 á 4.
Progreso, 18, 2.º
GERONA

J. SAGUER Y C.

Centro de operaciones de compra y venta de fincas y préstamos Hipotecarios.

CALLE DEL PROGRESO, NUM. 31

GERONA

Fonda Central del Jardín

Pacull y Robert

PLAZA DEL PINO entrada por la del BEATO ORIOL, número 1.

BARCELONA

Notablemente reformado este Gran Establecimiento en atención al creciente favor que le viene dispensando el público en general, reúne todas las comodidades propias de los Hoteles de primera categoría, conforme lo viene acreditando su numerosa clientela tanto forastera como residente en la Capital que asiduamente le favorece.

Situado en un punto muy céntrico cerca de la Rambla, del Gran Teatro Lliure y Despachos Centrales de Ferrocarriles, cuenta con grandes comedores, salones para banquetes, bonitas y espaciosas habitaciones decentemente amuebladas para familias, timbres eléctricos en todos los departamentos, además de su gran Cocina Española Francesa.

Hospedajes á diario 5 pesetas.

Servicio á la Carta y por cubiertos á precios reducidos.

Crónica

Ha sido nombrado administrador del parque de esta plaza el oficial 2.º del cuerpo administrativo del Ejército don Juan Hernández Olagüel.

Para la fiesta mayor de Vilasaca que tendrá lugar los días 3 y 4 del próximo mes, ha sido contratada la orquesta «Antigua Pep» de Figueras.

Ha sido nombrado jefe de la comandancia de carabineros de esta provincia el teniente coronel don Antonio Rovira Sabaté.

Habría que creer que los que aquí se quejan de calor lo hacen por puro vicio, pues según noticias de Sevilla, el día 27 el termómetro señaló en aquella ciudad 53 grados y 6 décimas al sol y 47 grados en la sombra...

...¡Siempre se exagera!

Han sido destinados a la zona de esta capital el capitán don Joaquín Freixa Fuster y los segundos tenientes don Antonio García Castaño y don José Pujol Moner, pertenecientes todos a la escala de reserva.

Para ejecutar sardanas en San Feliu de Guixols los días 1, 2 y 3 de agosto, en los que celebra dicha villa su fiesta mayor ha sido contratada la orquesta «Unión Casanense» de Cassá de la Selva.

Ha sido destinado al regimiento de infantería que guarnece esta plaza el 2.º teniente don José de Lera, hijo de nuestro particular amigo el coronel don Ernesto de Lera Lopez.

El día 13 del próximo agosto a las once de su mañana, se verificará en las casas consistoriales de la ciudad de Figueras, la subasta para arrendar el teatro de aquella población desde el día 1.º de septiembre próximo al 30 de junio de 1900.

A nombre de don Daniel Gil y Romo, vecino de Barcelona, se ha solicitado la propiedad de doce pertenencias de una mina de mineral plomo, con el nombre de «Flora», sita en término de Anglés, paraje llamado Riufret, terrenos del manso conocido por de Pere Arnau, propiedad de don Ramón Calm.

Comunican de Puigcerdá que sobre la una de la tarde del viernes último hizo explosión la caldera de vapor de la fábrica de hilados y tejidos de don Miguel Patau, situada en el barrio de San Martín del término municipal de Guils.

La explosión fue producida al parecer por un rayo que cayó en la referida caldera.

Resultaron con quemaduras más o menos graves, dos hombres y tres mujeres, todos ellos operarios de dicha fábrica.

Personadas en el lugar del suceso las autoridades de Puigcerdá, procedióse a la curación de los heridos, los cuales fueron conducidos al hospital de Puigcerdá en cuatro coches que con un desprendimiento que le honra facilitó espontáneamente don Esteban Bosom, dueño de la empresa «La Puigcerdanesa».

Los heridos se llaman Antonio Gallardo Suñer, Emilio Domínguez Sardá, Rosa Bar-

nés Costa, Josefa Aymerich y Engracia Isern Comas.

Han ingresado en observación en el departamento de alienadas del Hospital provincial, las presuntas vesánicas Trinidad Vilar Ferrán, natural de Perelada y María Masbernat, natural de Mianegas.

Como presunto autor de un incendio de mieses en una propiedad del término municipal de Mollet cerca Perelada, ha sido detenido y puesto a disposición de la autoridad, un sujeto llamado Antonio Palarés Buscalls.

La benemérita de Vilovi ha detenido a un individuo llamado Martín Arizo, capaz de carreteras, acusado de ser autor de las lesiones inferidas a Eulogio Ramos.

En Torroella de Montgrí se han celebrado los funerales por el eterno descanso del alma de la señorita Pepita Sala y Bou, cuya pérdida ha dejado a su familia en el mayor desconsuelo.

Como prueba de las muchas simpatías de que goza la familia Sala entre los vecinos de dicha villa, ha sido numerosa y distinguida la asistencia a tan religioso acto, viéndose el templo materialmente lleno de fieles.

Ha sido destinado a prestar servicio en la capitania general de esta región, el oficial 1.º de administración militar don José Lambarri Manzanares, que se hallaba encargado de la factoría de subsistencias y utensilios de esta plaza.

Esta noche a las nueve celebrará sesión de 1.ª convocatoria el ayuntamiento de esta ciudad.

Los primeros tenientes don Antonio Amezaga Roldán y don Alfredo Martínez Belia, han sido destinados a los regimientos de San Quintín y Asia, respectivamente.

Mañana a las nueve se pasará revista al regimiento de San Quintín por el Comisario de Guerra don Miguel Carreras Escobedo y bajo la presidencia del General Gobernador Militar de la provincia, excelentísimo señor don Francisco Pérez Clemente.

El acto tendrá lugar en la plaza de Santo Domingo.

Hoy ha tomado posesión del cargo de vista de Aduanas don Bernardo Vasallo, habiendo cesado en el mismo destino don José Vasallo que ha sido trasladado a la Aduana de Pamplona.

Hoy han cesado en sus respectivos destinos los siguientes funcionarios de esta Delegación de Hacienda; don Buenaventura Martín Canals, aspirante 2.º; don Francisco Díaz Molina, oficial 4.º de la Intervención; don Manuel Ibañez, secretario de la comisión de evaluación; don Probo Iso, oficial 3.º de la Intervención; don Fernando Grau, oficial 2.º en la Administración; don Gregorio Regidor, oficial 4.º en la misma; don Fernando del Río, oficial 5.º en la Intervención y don Vicente Ferrer, oficial 2.º de la Investigación.

Ha sido destinado al regimiento de

a nuestros puertos de Cádiz y Barcelona, no estemos en condiciones de entrar a formar parte de esta liga, para así, no tener que sufrir los atropellos de esos gigantes que chillan mucho y muy fuerte a los enanos, pero que callan y se humillan cuando sus contrincantes son de mayor talla.

¡Ojalá hubiésemos cultivado a tiempo estas amistades, que con seguridad no tendríamos que llorar los desastres que hoy depioramos!

Pero como a lo hecho no hay remedio, debemos buscarlo para el porvenir, procurando ponernos en situación de aceptar esta amistad que se nos tiende y que otras naciones buscan con tanto empeño.

Páginas de la Historia

Batalla de Guadalete

31 de Julio de 711

Los poco edificantes amores del rey don Rodrigo, cuenta la leyenda que fueron la causa de lo desastrosa que fué la jornada en que acabó la monarquía goda; y si bien hay otras versiones sobre ello, es lo cierto que el conde D. Julián, prototipo de traidores, labró la ruina del imperio godo, sirviéndole de sudario esta célebre batalla.

Las tiranías y torpezas de D. Rodrigo sirvieron de disciplina a los hijos de Witiza, al arzobispo D. Oppas y al conde don Julián para incitar a los árabes a auxiliarlos contra el desdichado monarca, haciendo con tal sigilo el infame pacto, que D. Rodrigo no se enteró de sus intenciones hasta que los árabes habían invadido gran parte de su territorio.

Viendo la inminencia del peligro, formó un ejército, si tal puede llamarse a un abigarrado conjunto de rufianes y gente de mala vida, sin organización ni disciplina, que se pasaron la mayor parte al campo enemigo en el primer encuentro.

Entonces fué cuando D. Rodrigo baján dose del carro de marfil, empuño la lanza peleando con valor al frente de un puñado de hombres que habían permanecido fieles a su soberanía; pero viendo que eran inútiles sus esfuerzos, se ahogó según unos, en el Guadalete con su caballo Orelia, ó fué, según otros, alcanzado por Tarik que envió su cabeza a Tángez.

De cualquier modo, la historia condena siempre la conducta del conde don Julián y sus aliados que entregaron a España al poder de los sarracenos.

El Bachiller Alonso de Zamora.

Revista bursátil

En la semana que termina se han acentuado la paralización en los negocios, careciendo de interés el movimiento de los valores en nuestra plaza, que se ha limitado a seguir con pequeñas oscilaciones la corriente de los centros regulares, siendo la indecisión la nota que mayormente ha dominado en los corros. Las operaciones de liquidación de fin mes resultan sumamente fáciles y carecen de interés por falta de operaciones importantes pero la comparación semanal de cierres es en general poco satisfactoria debido a la impresión de baja que en la mayor parte de la semana ha dominado en los mercados extranjeros.

París empezó la semana con un movi-

miento notable avance en la cotización de exterior español, pero después se han venido sucediendo las oscilaciones en sentido bajista.

En Madrid se ha venido notando poca animación en los negocios y al igual que en nuestra plaza, el curso de los cambios ha resultado en general bastante flojo. Cierra allí el interior a 62'85 contado y fin y 62'80 próximo, el exterior a 68'80 y el amortizable a 70'65. Las Cubas han mantenido mejor tendencia que en nuestra plaza.

Durante la sesión de Bolsa hubo ayer muy poca animación en nuestra plaza, a pesar de las operaciones de liquidación. Las doblas en renta interior se hicieron de balde y pagando de 1 1/4 a 1/2 céntimos el alcista y cerró el cambio para este valor a 62'67 liquidación y 62'70 fin próximo. Las Cubas poco negocio y en los corros de locales se operó con tendencia sostenida para fin próximo pagando en los Nortes el alcista una dobla de 25 céntimos en las Francias 20 céntimos y en Orense 10 céntimos.

Al vuelo

Las palabras del pollo antequerano han producido ya su efecto.

Esta noche, en la plaza de San Jaime, en Barcelona los coros catalanes darán una serenata en honor del alcalde señor Robert, y como protesta vigorosísima contra los charlatanes que, asumiéndose representaciones de que carecen, arrojan sobre Barcelona, escupen sobre Cataluña injurias, que para los buenos hijos de esta región tienen el carácter de blasfemias.

¿Qué pasará esta noche en la plaza de la Constitución de la capital del Principado?

Es fácil suponerlo.

Mañana la prensa madrileña volverá a llenar sus columnas con los telegramas en que sus corresponsales hablarán del separatismo en Cataluña.

Porque está visto: para ese estómago de España, que presume de cabeza, es separatista todo el que abriga levantados sentimientos patrióticos, todo el que odia a esa cuadrilla de aventureros que por su audacia, más que por su inteligencia, han llegado a los más altos lugares en la carrera política.

La patria de Frascuelo y de Lagartijo no puede ver con ánimo sereno que se censure a su político predilecto, a esa barredura social que inútil para levantarse en las luchas honrosas de la vida ha sabido abrirse paso en las ruinas peleotas de nuestra degradada vida política.

Romero es intangible para ellos.

Aquí también tiene ese danzarin quien le defiende.

Y quien ataque, al propio tiempo, al ilustre político español señor Pí y Margall.

Está muy en carácter el defensor de Romero cuando descarga sus golpes sobre el jefe del partido federal.

El de Antequera ha dicho que el señor Torres y Bages obispo de Vich no se atrevería a pisar las calles madrileñas.

Puede que nó, pero lo que aseguramos desde luego que el pollo antequerano no se atreve a hacernos una visita a los catalanes.

Ni siquiera bajo la bandera de los de La Publicidad, que ahora tanto le jalean, y de los cuales se dice que tienen la pretensión de darnos una república romerista.

Asia, el capitán don Antonio Acedo del Pozo y al batallón cazadores de Estella don Alejandro Billón Sanjuan, capitán que era del regimiento de Guipúzcoa.

El primer teniente de la escala de reserva don Joaquín Oviedo Albert, ha sido destinado al regimiento de San Quintín.

Nuestro querido y particular amigo el teniente coronel don Agustín Alonso Arpio que como vocal, formaba parte de la Comisión mixta de Reclutamiento de esta provincia, ha sido destinado al regimiento Reserva del Rosellón núm. 80.

Damos la enhorabuena a nuestro amigo por su nuevo destino, que nos proporciona el grato placer de seguir honrándonos con su compañía y amistad.

Dice un telegrama de Bucharest, que la Reina de Rumania conocida en el mundo artístico con el pseudónimo de «Carmen Silva», ha terminado una ópera que será en breve puesta en escena en el teatro Imperial de Viena primero, y reproducida después en el Teatro Nacional de Bucharest.

Esta mañana ha permanecido breves horas en esta ciudad, el diputado a Cortes por el distrito de Torroella de Montgrí, nuestro distinguido y particular amigo don Joaquín Aldrich y de Pagés.

Con motivo de celebrar sus días de digno Oficial 1.º del Gobierno civil de esta provincia, nuestro particular amigo don Ignacio Montserrat, ha obsequiado hoy a los empleados de aquel centro y a numerosos amigos, con pastas, vinos y cigarros.

Servicio particular de «La Neotafía»—Cort-Real, 18.

Defunciones ocurridas desde las 12 de ayer a las 12 de hoy:

En la ciudad: Catalina Maset, 59 años. En el hospital: Inés Arbat Oliva, natural de Las Planas de 40 años. Nacimientos: Varones 0; Hembras 0.

Baños y duchas

Plaza San Agustín número 3 GERONA

INSECTICIDA VEGETAL

Destrucción infalible

El que quiera obtener la limpieza segura de toda clase de insectos, como chinches, moscas, mosquitos, pulgas, piojos, escarabajos, polillas, hormigas y demás insectos, use el «Insecticida Vegetal» que no causa ningún perjuicio al hombre ni a los animales domésticos.

También se venden polvos para exterminar ratas, ratones y topos.

El que quiera la limpieza de las habitaciones y estar con sosiego en reuniones, iglesias, en el trabajo etc. por la molestia que en esta época causan las pulgas, acuda al depósito de polvos y fuelles establecido en la

POSADA DE PEDRO MONTAÑA Frente a la Audiencia de esta ciudad

FARMACIA muy acreditada, situada en una importante población de la Costa, se vende en ventajosas condiciones.

Informarán en la Administración de este periódico.

TIENDA DE PLANCHAS DORA: muy acreditada y céntrica; se vende en ventajosas condiciones.

Darán razón en la Administración de este periódico.

Sección comercial

BOLSIN DE BARCELONA MAÑANA. Cambios del día 31 de Julio de 1899. Interior 62'82, Exterior 00'00, Cubas 1886 69'87, idem 1890 59'87, Norlas 51'30, Francias 42'00

CAMBIOS DEL ORO. Alfonsos 22'10, Isabel 25'50, Onzas 23'50, Monedas de 20 pesetas 21'00, Oro pequeño 15'50

CAMBIOS. París vista 23'40, Londres vista 31'10

CUPONES. Vencimiento Julio 1899. Cubas 1886 1890 0'50, Exterior 22'00, Interior y Amortizable 11'60

NOTICIAS TELEGRAFICAS

Madrid 31.

A las ocho de la mañana han empezado hoy las sesiones del Supremo de Guerra y Marina, en la causa que instruye por la capitulación desastrosa de Santiago de Cuba.

—Esta tarde, a las tres se celebrará Consejo de ministros.

El objeto principal de este Consejo es hacer el programa de las labores veraniegas del Gobierno.

—En el primer expreso ha salido para San-Sebastian la mesa del Senado, que lleva a la regia sanción los proyectos de ley recientemente aprobados por la Alta Camara.

—A las ocho de la noche saldrá para la capital donostiarra el señor Silvela.

La acompañarán el subsecretario de la presidencia don Guillermo Raucés y el secretario particular señor conde de Sepúlveda.

—Se ha firmado un Real orden habilitando al marqués de Pidal para que pueda actuar de notario mayor del reino en el acto de sancionarse las leyes que lleva a S. M. la mesa del Senado.

—El jueves saldrá para Barcelona el señor Durán y Bas.

En dicha capital pasará el ministro de Gracia y Justicia todas las vacaciones veraniegas.

Durante ese tiempo se dedicará a estudiar el discurso que leerá con motivo de la apertura de Tribunales.

—El ministro de la Gobernación se dedicará estos días a ultimar sus proyectos de ley regulando el trabajo.

Como ya dijimos, se refieren especialmente a la labor de mujeres y niños en fabricas y talleres y a la responsabilidad de los patronos por los accidentes del trabajo.

—El señor Silvela regresará el jueves de San Sebastián.

Es falso que piense ir a Mondariz y Avila.

Parece seguro que permanecerá todo el verano en Madrid.

—Ha zarpado con rumbo a la Habana el «León XII».

—Hay buenas impresiones respecto al rescate de los prisioneros filipinos.

Los norteamericanos no se opondrán a ello.

Los tagalos parece que percibirán 300 000 dollars.

Imprenta de EL CORREO DE GERONA

El tribunal es muy poco severo; pero con todo es preciso que juzgue y sentencie.

—¿Por qué?

—Vais a verlo.

Y la de Viliemor dijo, elevando la voz:

—Señorita Clara, tened la bondad de venir.

—¿Con Musko, mamita?—respondió al punto la niña.

—Si, con Musko.

Un minuto despues, Clarita rabotizada y confusa, con los ojos bajos, se presentaba a la entrada de la terraza, a pie esta vez, llevando del collar el hermoso perro.

La niña lanzó una rápida mirada hacia la canastilla, y sus labios se pleraron instantaneamente, pues comprobó que el daño era real e irreparable.

—¿Por qué colocáis a Musko delante, señorita?—preguntó la de Viliemor.

—Porque es él el principal culpable, mama mía.

—¿De veras?

—Sin duda. El ha la canastilla. Yo no tengo la culpa, mamita.

—¿Pero quien ha traído a Musko, a su pesar seguramente, aquí?

—Yo mamita mía; pero no le he dicho que sca torpe ni que se porte mal. Por mi parte nada se ha caído.

—Entonces, ¿la señorita Clara no merece reprehensión alguna por lo que acaba de suceder?

—¿Por la canastilla no, mamita? ¡No, en verdad!...

Y bien, sca; abandonemos ese punto. ¿Pero ha hecho bien la señorita Clara en subirse sobre el lomo de Musko?

La niña hizo una mueca que quería decir:

«Esta es la cuestión delicada»

Asi concluyó.

—¡Ahl...

—¿Que hay?

—Señora—respondió el joven con amarga sonrisa—¿bien caras las he pagado!

—¿Cómo ha sido?

—¡Dios mío! ¿Quien recuerda semejantes cosas? De ese modo pensando diez años continuos...

—¿Que dices ahora?

—Si supieses cuánto tiempo he necesitado, cuánta paciencia, cuánta tenacidad para ver impreso mi primer libro, para que mi nombre figurase en un periódico, al pie de un artículo!

—¿Nada mas?

—Si, mucho más.

—¿Qué?

—Que cuántas decepciones crueles, befas humillantes, denegaciones de justicia é inmerecidos ataques!

—Paciencia amigo!

—El camino que he emprendido es el más aspero que el hombre puede recorrer, y las iniquidades de que se es blanco bastarian para tornarle á uno malvado.

—Comprendo que tales pruebas no hayan contribuido á disipar la nativa rudeza de que ha poco me hablabais; mas ahora os halláis en la cumbre, solicitando por libreros y directores de periódicos.

—Porque se lo dicta su propio interés.

—¿Qué?

—Lo dicho.

—Tenéis admiradores...

—Ya lo sé.

—Tambien teneis...

—Tengo mas envidiosos.

EL CORREO de GERONA

DIARIO INDEPENDIENTE DE AVISOS Y NOTICIAS ILUSTRADO Y REPUBLICANO
DE LAS CUESTIONES MORALES Y MATERIALES DE LA PROVINCIA

Precios de suscripción

Grona al mes. 1,50. pesetas

Provincias trimestre. 5

Ultramar y Extranjero. . . 15

Se admiten esquelas mortuorias y de funerales para la primer pagina hasta las dos de la tarde y para la segunda y tercera hasta las seis.

—Discípulos.
—Imitadores, más bien, que me plagian desvergonzadamente, y luego se proclaman superiores a mi.
—Sois terriblemente misántropo.
—No por cierto; tengo en torno mío una pequeña sociedad de amigos fieles.
Huye tan sólo de la multitud.
Pascual fué interrumpido de pronto por la irrupción del mas extraño y lindo caballero de que se puede imaginar, sobra la mas inesperada de las monturas.
Una adorable niña, que gritaba con sonora y armoniosa voz... tristísima.
—¡Mamá, mamá...
—¿Que hay?
—¡He demandado a Muske!...
—Por Dios!...
—¡Mira cómo va!
Y en efecto, la pequeña se presentó solidamente, montada sobre el arqueado lomo de un hermoso lebre, blanco como la nieve, muy corpulento y de un metrú.
Pero la menisima amazona, puso de repente encendida, cual un rojo clavel.
Acababa ya de notar la presencia de Pascual.
Pero, menos diestro que la niña, no supo deslizarse con cuidado por entre las plantas que invadían la terraza y tropezó contra las varillas doradas que servían de sostén al canastillo colocado junto a la de Villemor, derribandolo todo.
—¡He aqui, en verdad, un incidente inesperado!—dijo aquella riendosc.
—Claro que sí!

— Clara se ha cuidado de presentarse a si propia, y de tal suerte, que nada tengo ya que decir acerca de su caracter y tendencias propias del alma.
—¡Os juro, señora, que jamas he visto nada tan lindo como el grupo ecuestre.
Y Pascual se daba prisa a remediar la catastrophe, recogiendo los objetos que habían rodado por el suelo.
Vió caer de una cestita un volumen del editor, el cual volumen tenía el siguiente titulo:
«Bertrane de Nuse.»
Su obra mejor pensada y escrita.
Apresuróse a colocar la obra en el fondo de la canastilla, cubriendola con los otros objetos.
La de Villemor sorprendió la emoción del joven y un ligero tinte rosa coloreó la blanca mate de sus mejillas.
—Os suplico, caballero, que no os molestéis.
—Es que procuro en lo posible reparar la catastrophe, cuyo causa positiva é involuntaria soy yo.
Pero lo demás ya está hecho.
Apoyó la canastilla, una de cuyas patas se había roto completamente, en la rama de un naranjo, y obtenido el equilibrio, volvió a ocupar su silla de janco.
—Ahora—dijo la de Villemor sonriendo— hagamos comparecer a los culpables y distribuyamos las responsabilidades.
—Desde luego pido perdón.
—¡Oh!...
Si.